



Fiscal reconoce reunión con Hermosilla, quien le solicitó gestiones por Espinosa

Valencia había negado contactos con el abogado y ayer se abrió a la posibilidad de inhabilitarse del Caso Audios.

Matías Gatica Lindsay

El fiscal nacional, Ángel Valencia, admitió ayer que tuvo una reunión con el abogado Luis Hermosilla posterior a su nombramiento, la cual fue gestionada por el exministro Andrés Chadwick, quien también participó en la cita. La máxima autoridad del Ministerio Público reconoció que allí el penalista le solicitó gestiones por la causa en contra del exdirector de la PDI, Héctor Espinosa, a lo que él se negó.

Desde que se iniciaron las investigaciones del denominado caso Audios, Valencia aseguró durante meses que no mantuvo chats ni conversaciones con Hermosilla posterior a su nombramiento, el 12 de febrero de 2023, y que la última vez que habló con él fue en julio de 2022.

Sin embargo, ayer admitió a Tele13 radio que sí tuvo una reunión con el abogado "pocas semanas después de yo haber entrado a la Fiscalía", la que aseguró fue "por un tema personal".

Sobre el origen de esta cita, Valencia dijo que mientras trabajó en la U. San Sebastián, donde permaneció por un tiempo, coincidió con Chadwick, entonces decano de Derecho. En ese contexto, cuando fue propuesto como jefe de la Fiscalía, Valencia recordó que hubo una campaña en su contra y tuvo "una serie de asuntos personales que quedaron pendientes, entre ellos la relación con abogados que yo conocía que habían participado en la promoción de otras candidaturas". Dijo que sospechaba que uno era Hermosilla.

Añadió que tras dejar la universidad, Valencia le dijo a Chadwick, "dile a Hermosilla, que había sido su socio, que las cosas pasan, los colegas quedan y



VALENCIA DIJO QUE "HOY DÍA POR SUPUESTO QUE ME ARREPIENTO" DE LA REUNIÓN CON HERMOSILLA.



CORDERO RESPALDÓ A VALENCIA EN EL MINISTERIO PÚBLICO.

que yo tengo ningún antecedente que haya estado involucrado en alguna de estas prácticas sucias (...) Si algún día (Hermosilla) quiere tomar un café para aclarar este punto, yo encantado".

Valencia relató ayer que "a las semanas me llama (Chadwick) y me dice: 'Hoy me llama Hermosilla y me dice que quiere juntarse conmigo para dar explicaciones y resolver esas asperezas'".

Ante el revuelo generado por estos dichos, Valencia ahondó sobre esto en el Congreso. Narró que le respondió que tenía una agenda ocupada, pero que "podía ser un café antes de irme a trabajar. Y lo que me planteó fue justamente esas explicaciones, que no había tenido que ver" en la campaña en su contra.

"En esa oportunidad (Hermosilla) me dice, 'aprovechando que estamos aquí...' y me plantea

tres preguntas o tres comentarios de causas. Le dije que no era el momento". Añade que dos no las recuerda, pero en la tercera "me dice que si por favor podía dar un vistazo a la situación de un eventual procedimiento abreviado" para el exdirector de la PDI, Héctor Espinosa, investigado por corrupción y quien era representado por Hermosilla.

"Yo le digo que escapa de mis atribuciones y que como fiscal nacional voy a hacer todo lo que esté a mi alcance para evitar que delitos tan graves como ese terminen a través de un procedimiento abreviado (...) Nunca más volví a hablar con el señor Hermosilla", dijo Valencia.

"Fue una conversación privada y personal, pero me parece que ante las circunstancias, pese a ello es preferible transparentarla". Aseguró que esa reunión "no era para publicarla en la Ley de Lobby" porque "no tenía que ver con mi función".

Valencia dijo a radio Cooperativa que "si hoy me pregunto con el diario el lunes, sí, hoy día por supuesto que me arrepiento (...) Debería haber dicho a Andrés Chadwick que me basta con lo que me transmites, muchas gracias".

POSIBLE INHABILITACIÓN

Valencia se abrió a la posibilidad de inhabilitarse en la causa que lleva la Fiscalía en contra de Chadwick, quien será llamado a declarar en condición de imputado en el denominado Caso Audios.

Si bien aclaró que nadie le ha pedido inhabilitarse, sostuvo que si se lo solicitan "en una situación que le afecte directamente, considerando la circunstancia, yo me inhabilitaría".

"En nuestra institucionalidad eso no depende de mí, porque el fiscal nacional no puede llegar y desprenderse de aquello que le resulte incómodo. Según nuestra legislación, son tres fiscales regionales

elegidos conforme a un procedimiento que establece la ley los que tendrían que decidir si se ajusta a derecho".

Y sobre la investigación contra el exfiscal Manuel Guerra por presuntamente entregar información sobre diligencias de alta connotación pública a Hermosilla, estimó que es la imputación de mayor "envergadura en contra de una autoridad tan relevante en los 25 años de existencia del Ministerio Público".

REACCIONES POLÍTICAS

Tras revelarse la reunión de Valencia con Hermosilla, el diputado PS Jaime Naranjo dijo que "yo lo llamaría a dar un paso al costado para evitar cualquier acto de confusión o por otro lado de desconocimiento de los hechos".

Por su parte el diputado RN Andrés Longton recordó que Hermosilla y Valencia "son abogados, uno no puede condenar de por sí las relaciones humanas que pueden haber en un contexto además profesional o en otro ámbito de por sí" y llamó a no hacer "juicios apresurados".

El diputado UDI Jorge Alessandri planteó que Valencia "tendrá que decirnos si ese encuentro cae en las inhabilitaciones o no".

El ministro de Justicia, Luis Cordero, sostuvo que Valencia "ha sido bien explícito en relación a la información que ha entregado, no sólo ahora, sino que con anterioridad a las conversaciones que tuvo (...) Hay que tener cuidado con hacer juicios respecto de las personas, cuando sus trayectorias profesionales anteriores explican el cargo que actualmente desempeñan".

"Creo en la fidelidad del cumplimiento de la función del fiscal nacional. No hay ninguna razón para que los hechos sean distintos a lo que expreso esta mañana", dijo. 🗣️